



MICROFICHE N°

02844

République Tunisienne

MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE

CENTRE NATIONAL DE
DOCUMENTATION AGRICOLE
TUNIS

الجمهورية التونسية
وزارة الفلاحة

المركز الوطني
للتثمين الفلاحي
تونس

F1

20-10-22

Opérations réalisées au cours de l'année1) Récoltes 1977/78 :

- Dans le cadre de la promotion de l'oléiculture, l'Office National de l'Olive a mis en œuvre la campagne 1977/78 les récoltes suivantes :

2) Récolte des olives :

Le programme régional de la promotion de l'oléiculture de l'Etat a permis la récolte de 15.300 tonnes chez 10% agriculteurs.

3) Traitements phytosanitaires :

Les traitements effectués contre les différentes maladies de l'olivier (paille, coque, laurie, mykose, syringe etc....), par voie aérienne et terrestre ont touché de l'ordre de 3.500.000 pieds.

4) Fertilisation des oliviers :

Cette opération menée à grande échelle lors des années précédentes a été bien maintenue au cours de la campagne 1977/78 à cause de la suppression de la subvention qui était accordée aux agriculteurs pour les encourager à fertiliser leurs oliveraies. Environ 700 tonnes d'azote-nitrate ont été distribuées et ce sur le total annuel des oliveraies marocaines.

5) Plantations oléagineuses :

Cette technique récemment introduite au Maroc n'est encore pratiquée qu'à petite échelle. 7 ha ont été plantés dans le Nord.

- En ce qui concerne la culture des graines oléagineuses, l'Office National de l'Olive a passé avec les agriculteurs des contrats de plantation de tournesol portant sur 1137 ha.

Les réalisations sont inférieures aux prévisions qui étaient de 6000 ha. Cet écart est dû d'une part au coût élevé des semences sélectionnées et d'autre part au prix d'achat peu compétitif offert par l'Office National de l'Olive par rapport à celui du marché.

La récession qui se déroule actuellement est entière à 90% structurelle.

Par conséquent, il faut faire un effort de recherche pour les planter par l'initiative privée des agriculteurs.

Sur le dossier de l'industrie algérienne, les principales réalisations sont :

- 1) La création d'une nouvelle compagnie à Tchiklyay regroupant 42 entreprises et ayant une capacité de fabrication d'environ 1000 t/j - 1980 soit 1000.
- 2) La création d'une unité de transformation d'huile d'olive pour l'exportation sur 1980 et les marchés d'Asie Orientale.
Les prévisions d'expansion s'établissent à 10.000 tonnes/jr d'huile d'olive pour 1980.

2. Production et commercialisation 1980

Sur la base de la production, la moyenne nationale a été de 3,042 kg/échalote par hectare produite, ce qui correspond à la moyenne des huit districts concernés.
Le rendement a été de l'ordre de 120.000 tonnes d'huile réparties ainsi :

Bordj	29.700	Cherchell
Guelma	23.000	"
Tadla	74.300	"

Malgré une récolte d'olives assez faible due à la sécheresse, la production d'huile se situe aux environs de la moyenne des dernières années et en grève à une faible récolte en bord de Sétif (la plus forte depuis 1970). En ce qui concerne les meilleures productions, il y a lieu de signaler la faible proportion d'huile de qualité. (30 % au maximum dans certains cas soit 70 % de huile huileuse et insipide). La raison essentielle de cette situation semble être l'absence trop faible entre les deux périodes de récolte.

- Sur la base du commerce international (167.000 ds 51.157 ds 15.0.111) les exportations ont atteint 40.500 tonnes dont 19.500 tonnes envoyées vers la CEE.
Les prévisions d'ici la fin de la campagne (31.05.78) sont de 60.000 t 65.000 tonnes environ ce qui correspond à la moyenne des exportations des 8 dernières années.
Les exportations n'ont pas enclenché de véritable marché. Il y a lieu d'espérer de signaler que les engagements avec les pays du Moyen Orient, (Israël, Syrie, Egypte,...) ainsi qu'avec certains pays de l'Afrique (Yéménite (95) T environ), ont été réellement honorables.

III/ Prévisions 1979/80 :

1) Production :

La production attendue est de l'ordre de 60.000 tonnes d'huile soit 500.000 tonnes d'olives essaiées. Elle est inférieure à la moyenne générale qui est de 650.000 tonnes d'olives essaiées. Cette baisse est due essentiellement au fait que la campagne 78/79 a été marquée par une production par la sauge de pluie. De plus, il faut signaler la préférence du consommateur des oliviers, le travail extrait et le recyclage des oliviers notamment dans l'usine.

2) Exportation et réserves :

Sur les 500.000 tonnes d'huile d'olive attendues, 60.000 tonnes environ seront l'objet d'une collecte par l'Office National de l'Huile dont 50.000 tonnes seraient destinées à l'exportation. Ces exportations ne sont pas assurées par la compagnie nationale. Il s'agit essentiellement de renforcer les stocks disponibles au Moyen-Orient (Irak, Syrie, Egypte ...).

La consommation intérieure d'huile d'olive devrait se situer à 35.000 tonnes, la production de la campagne 78/79 permettra de maintenir 10.000 tonnes. Le déficit de 6.000 tonnes sera comblé par le report de stocks de la campagne précédente.

La consommation d'huile de cuisine est estimée à 75.000 tonnes. La composition est essentiellement à base d'huile d'olive.

Pour la campagne 78/79, les prévisions d'importation d'huile se situent essentiellement à 10.000 tonnes. Le reste de l'huile pour la cuisine est privatisée en partie des baux de grande surface et en partie du marché d'huile essentielle au cours de la campagne 77/78.

FIN

4

VUES